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Campeche, Campeche, a 12 de Junio de 2010. 
 
DIP. ALEJANDRO DE JESÚS ENCINAS RODRÍGUEZ 
Coordinador del grupo parlamentario del PRD 
 
Entrevista concedida a los representantes de los 
medios de información, al término de la segunda 
mesa de trabajo de la XLIX Reunión 
Interparlamentaria México-Estados Unidos, en la 
ciudad de Campeche, Campeche. 

 
PREGUNTA.-  (Inaudible) 
 
RESPUESTA.- En lo personal creo que fue un debate con mucha 
franqueza, en donde se puso énfasis en la corresponsabilidad de 
los dos países para enfrentar el problema de la inseguridad 
transfronteriza, donde no solamente son los problemas que se 
presentan de este lado de la frontera, sino los que se derivan de la 
vecindad, donde el tráfico de armas, el lavado de dinero, el 
consumo de drogas son la fuente primigenia de los conflictos en la 
frontera entre los dos países. 
 
Creo que la conclusión más importante es la necesidad de trabajar 
de manera permanente los dos congresos en el ánimo de avanzar 
en reformas legislativas que permitan ir adoptando soluciones, 
particularmente, para enfrentar el lavado de dinero. 
 

 

                



 

 

 
 

 
www.diputados.gob.mx 

 

 

2 

En tanto no se desmantele el poder patrimonial y financiero del 
narcotráfico, difícilmente va a poder combatirse de fondo. Una 
industria que representa 30 mil millones de dólares no va a 
frenarse invirtiendo 300 millones de dólares para combatirlo. 
 
Hay que desmantelar todo el capital financiero y la capacidad de 
reproducción que tiene el narcotráfico en las actividades ilícitas. 
 
 
PREGUNTA.-  ¿Cómo percibió usted a la contraparte estadounidense?  
 
RESPUESTA.-  Con muy buena disposición, creo que van cobrando 
mayor conciencia de la corresponsabilidad; durante muchos años 
se quiso deslindar la responsabilidad que le correspondía al 
gobierno de los Estados Unidos y el problema cada día es más 
evidente, no solamente los problemas de producción o de tránsito 
de drogas en el país, sino el problema de fondo es el inmenso 
mercado de consumo de drogas que existe en los Estados Unidos y 
la industria que representa también el lavado de dinero y el 
tráfico de armas. 
 
PREGUNTA.- Sin embargo, no hay avances para frenar el tráfico de 
armas. 
 
RESPUESTA.- Lamentablemente, y aquí lo reconocieron, no hay la 
disposición para hacer una reforma a la legislación que hoy 
permite que existan a lo largo de la frontera, alrededor de 12 mil 
expendios de armas, armas de alto calibre, tenemos prácticamente 
tres armerías por kilómetro de frontera, lo cual resulta realmente 
alarmante y, evidentemente, en este tema no hay acuerdo. 
 
PREGUNTA.-  (Inaudible). 
 
RESPUESTA.- Hay necesidad de ir avanzando en un grupo de 
trabajo permanente y sistemático que permita la realización de 
programas y reformas legislativas que pudieran enfrentar el 
problema de fondo. 
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PREGUNTA.-  ¿Cuál es el problema de fondo en la venta de armas, por 
qué no se puede? 
 
RESPUESTA.-  Creo que es un asunto, ahora sí que bussines are 
bussines, es un asunto de la industria armamentista en los Estados 
Unidos, que tiene que ver en lo económico y en lo cultural. 
 
PREGUNTA.-  Sin embargo ese problema incrementa la violencia en la 
frontera. 
 
RESPUESTA.-  En la frontera y en el mundo, pero lamentablemente 
son las diferencias de fondo que prevalecen. 
 
PREGUNTA.- ¿No hubo algún compromiso de verlo más adelante? 
 
RESPUESTA.-  No, no está planteado de ninguna manera. 
 
Muchas gracias. 
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